bor adnį

Menores no acompañados: trabajando por mejorar el modelo



Iria Antuña Domínguez

EL DÍA 4 DE FEBRERO la Federación de Enseñanza de CCOO organizó unas Jornadas de Análisis sobre la Situación de los Menores en España, centrándose en los menores no acompañados. Se trataba de proporcionar un espacio de reflexión y debate sobre uno de los temas más complejos y desafiantes en el ámbito migratorio actual, poniendo especial atención en que hablamos de infancia y juventud.

Tuvimos la oportunidad de analizar y debatir sobre el modelo actual de atención a menores no acompañados, y se puso de manifiesto, entre otras cuestiones, la importancia de analizar detenidamente las licitaciones, subvenciones o conciertos sociales de los centros, recursos o programas para garantizar el estricto cumplimiento de la atención a las personas menores y del convenio colectivo.

Importante relevancia adquirió el hecho de que cada Comunidad Autónoma (las responsabilidades están transferidas), tienen su propio funcionamiento, financiación y atención a los menores (ratios, personal educativo y socioeducativo, espacios...); lo que hace que convivan 17 modelos dife-

La jornada incluyó una mesa redonda donde estaban representadas las tres patas necesarias para conseguir un modelo de atención eficaz y de calidad: Administración, con el Secretario de Estado de Juventud e Infancia; las empresas, a través de un representante de Fundación Diagrama y FECCOO. Se analizó la situación y la necesidad urgente de elaborar conjuntamente unas directrices que posibiliten un funcionamiento más homogéneo en los diferentes territorios y que la atención de las personas menores y condiciones de trabajo de las personas del sector no dependan del lugar donde se encuentren.

No podía faltar una mesa redonda donde participaran las personas trabajadoras del sector, donde se expusieron las necesidades laborales y las necesidades que es preciso cubrir para poder dar una atención de calidad.

La jornada finalizó con la intervención de Sira Rego, ministra de Juventud e Infancia, que dialogó con las personas trabajadoras quienes trasmitieron sus necesidades y las de los menores. 🖬

Iria Antuña Domínguez (@iriantu) es secretaria de Mujeres, Políticas de Igualdad y LGTBIQ+ de la Federación Estatal de Enseñanza de CCOO.

VAMOS FACELO. Para mejorar la vida de la gente en Asturias



Fotografía de CCOO de Asturias

Úrsula Slazata Mier

EN ASTURIAS, de nuevo, nos encontramos en una encrucijada. Nos referimos a la falta de oportunidades de empleo y, por tanto, de proyecto de vida. Otra reconversión (ahora transición que no está siendo justa) que nos golpea sin habernos repuesto de las anteriores. Años viendo cómo empresas cierran, cómo nuestra gente joven se va. Y es que apenas hay salidas laborales.

Somos campeonas en brecha salarial y en envejecimiento de la población. Urge fortalecer la economía plateada, la que atañe a las personas mayores. Se deben robustecer los sistemas de cuidados con empleo de calidad; se abre una oportunidad de trabajo y además permite un sistema que nos garantice la salud y un envejecimiento digno.

Para garantizar el futuro, la conciliación y la igualdad real, reivindicamos educación pública de calidad en todas las etapas con plena inclusión e igualdad. Estas medidas incidirían directamente en las condiciones de trabajo de las mujeres, nos permitirían mantener nuestras carreras profesionales, si así lo decidimos, sin excedencias, adaptaciones o renuncias que nos penalizan ahora y en el futuro. Poniendo fin a trabajos a tiempo parcial o temporal.

Las personas de CCOO Asturias sabemos que las cosas no se consiguen solas: cada avance, cada derecho es a base de mucha pelea. Y, como nos enseñó, entre otras, Anita Sirgo, la pelea debe ser colectiva.

La campaña Vamos Facelo, en un proceso de participación ciudadana que presentamos en la calle va de eso: de sumar propuestas, de aportar ideas, de enriquecer el texto por el futuro de Asturias. Un manifiesto que nos sirva de hoja de ruta a la dirección del sindicato que salga del próximo congreso. Un documento abierto, con distintos ejes, en la línea de acción de un sindicato de clase sociopolítico, en el que cada persona pueda hacer llegar su visión de cómo mejorar nuestra tierra.

Y lo hacemos con una premisa fundamental: mejorar la vida de la gente de Asturias. 👖

Úrsula Slazata Mier es Responsable de las áreas de Mujeres, Igualdad y Cultura de CCOO Asturias (@CCOOdeAsturias)